

AGROMETAL S.A.I.

SOCIEDAD ANONIMA INDUSTRIAL

MONTE MAIZ - PROVINCIA DE CORDOBA

EJERCICIO ECONÓMICO N° 68

ESTADOS FINANCIEROS TRIMESTRALES

31 DE MARZO DE 2024





AGROMETAL

Misiones 1974 - Monte Maíz - Provincia de Córdoba

RESEÑA INFORMATIVA PERÍODO DE TRES MESES FINALIZADO EL 31 DE MARZO DE 2024

1) Comentario sobre actividades (Información no cubierta por el informe del Auditor).

Durante el primer trimestre del año 2024, los mercados globales reaccionaron con euforia ante la perspectiva de que los bancos centrales abandonaran la política de contracción monetaria.

Las condiciones financieras se relajaron, el precio de las acciones repuntó, los flujos de entrada de capital en la mayoría de las economías de mercados emergentes, sin incluir China, han sido dinámicos, y algunos países de ingresos bajos recuperaron su acceso a los mercados.

En nuestro país comienza la temporada alta de las exportaciones con el arranque de la comercialización de la cosecha gruesa. Por el lado de las importaciones, el encarecimiento del tipo de cambio debido a la devaluación del peso y al aumento del impuesto PAIS desde diciembre, corrigieron el incentivo a acumular inventarios importados, tanto de bienes para la producción como para consumo.

Ante este panorama, el mes de marzo marcó un superávit comercial superior a los US\$ 2.000 millones, consolidando así la tendencia positiva iniciada en diciembre de 2023, a pesar de un ligero deterioro en los términos del intercambio.

Este escenario comercial se dá en un contexto de fuerte reducción del gasto público, como principal medida del reciente gobierno en el marco del objetivo principal de reducir la inflación. Durante el primer trimestre las autoridades nacionales han logrado un superávit financiero, situación que no se observaba en las cuentas públicas de nuestro país desde hace muchos años.

En el plano agrícola internacional, el volumen de soja que aportaría Sudamérica sería un récord (cerca de 200 millones de toneladas entre Brasil y Argentina). La cosecha brasileña está llegando a su fin y daría como resultado una muy buena producción. Mientras que la recuperación de la producción argentina, es prácticamente un hecho. Solo resta esperar el avance en las labores durante las próximas semanas. En EE.UU. las existencias de soja se incrementaron un 9 % respecto a un año atrás, posicionando a la relación stock/consumo en el nivel más alto de las últimas cuatro campañas y ubicándose en línea al promedio histórico.

Con respecto al maíz, se estima una disminución de la producción brasileña que rondaría un 16 % respecto al ciclo anterior. En EE.UU. las existencias del cereal se incrementaron un 13 % respecto a marzo de 2023.



AGROMETAL

Misiones 1974 - Monte Maíz - Provincia de Córdoba

En el plano agrícola nacional, hace apenas más de un mes se estimaba una producción de 57 millones de toneladas de maíz, lo que hubiera constituido una cosecha récord, gracias a la recuperación hídrica en los maíces tardíos y mejores rindes del temprano. No obstante, en solo un mes dicho pronóstico se redujo en un volumen notable de 6,5 millones de toneladas por efecto de la “chicharrita” que actúa como un vector de una bacteria asociada al cereal. Es la primera vez desde que se efectúan estimaciones que se observa un daño tan importante por un factor no climático. Al presente se estima una cosecha de 50,5 millones de toneladas, lo que dejaría a la misma en el quinto lugar entre las mejores producciones de maíz en la Argentina.

En el caso de la soja, la cosecha presenta un avance bajo respecto al promedio histórico, con muy buenos rindes en el centro del país. El pronóstico se mantiene en 50 millones de toneladas, por lo que se obtendría una cosecha y media más que en la malograda campaña pasada.

En el contexto descrito, la actividad productiva de la empresa fue muy baja durante el primer trimestre del ejercicio económico 2024, por dos motivos principales: 1) luego del período de licencias anuales al personal, la producción se retomó en los primeros días de febrero y 2) a la espera de datos significativos de recuperación de demanda, la planificación de la producción se elaboró con un perfil conservador para no comprometer la posición financiera de la empresa.

Operaciones de venta en el primer trimestre por encima de lo estimado y las cotizaciones generadas en la Expoagro realizada en el mes de marzo, aportaron datos positivos que preanuncian la tan ansiada recuperación.

El total de máquinas facturadas alcanzó la cifra de 29 unidades, lo cual está en línea con el volumen histórico de un primer trimestre que se caracteriza por representar entre un 5 y un 10 % del total de operaciones del año. En cuanto al precio promedio por sembradora facturada, creció un 5 % respecto al valor de un año atrás, medido en moneda constante.

Las ventas netas del primer trimestre se redujeron un 13 % respecto al mismo período del ejercicio anterior, mientras que el costo de ventas presentó una reducción del 20 %, influenciado principalmente por una caída mayor de los gastos de producción. Todo esto configura una mejora del margen bruto. Los gastos de comercialización se redujeron un 3 %, mientras que los de administración lo hicieron en un 13 %, configurándose un escenario donde la caída de ventas es acompañada en porcentajes similares por los costos y gastos.

En el plano financiero, la disminución de los egresos (-28%) fue mayor a la disminución de los ingresos (-2%). Esto sigue marcando una tendencia donde cada renglón del estado de resultados presenta una disminución que permite finalmente mostrar una fuerte reducción de la pérdida neta del período, al comparar con el resultado obtenido en el primer trimestre del año anterior.



AGROMETAL

Misiones 1974 - Monte Maíz - Provincia de Córdoba

En cuanto a la situación patrimonial, un índice de endeudamiento de 0,53 nos muestra una estructura sólida que depende poco del financiamiento externo, cuestión que se manifestó en el bajo requerimiento de financiamiento bancario para afrontar el transcurrir del primer trimestre, siendo el mismo el de más baja actividad. Lo más destacado en cuanto a los cambios en los rubros patrimoniales fue el incremento del stock de bienes de cambio con su contrapartida de crecimiento de las deudas comerciales, siendo este un cambio típico del período del año donde se inicia el proceso productivo.

2) Estructura patrimonial comparativa con ejercicios anteriores:

	31-mar-24	31-mar-23	31-mar-22	31-mar-21	31-mar-20
Activo No Corriente	13.314.213.291	12.801.986.633	11.086.301.923	10.658.083.116	10.698.936.166
Activo Corriente	17.609.634.648	28.776.103.461	43.387.046.779	32.778.703.172	16.449.202.628
Total del Activo	30.923.847.939	41.578.090.094	54.473.348.702	43.436.786.288	27.148.138.794
Pasivo No Corriente	763.200.483	2.551.048.780	1.352.499.596	2.647.609.251	2.570.674.507
Pasivo Corriente	9.964.878.544	14.739.218.986	26.666.163.006	26.207.417.171	14.066.654.071
Total del Pasivo	10.728.079.027	17.290.267.766	28.018.662.602	28.855.026.422	16.637.328.578
Patrimonio	20.195.768.912	24.287.822.328	26.454.686.100	14.581.759.866	10.510.810.217
Total de Pasivo más Patrimonio	30.923.847.939	41.578.090.094	54.473.348.702	43.436.786.288	27.148.138.795

3) Estructura de Resultados comparativa con ejercicios anteriores:

	31-mar-24	31-mar-23	31-mar-22	31-mar-21	31-mar-20
Resultado Operativo (de operaciones que continúan)	(51.232.014)	(369.279.675)	2.017.329.350	748.809.321	(851.676.149)
Resultados Financieros	(541.719.127)	(1.098.201.561)	(1.359.053.888)	(1.579.173.743)	(1.013.237.601)
Otros Ingresos y Egresos Netos	409.217	760.901	6.235.865	80.723.914	278.962
Resultado del período de operaciones que continúan antes de Impuesto a las Ganancias	(592.541.924)	(1.466.720.335)	664.511.327	(749.640.508)	(1.864.634.788)
Impuesto a las Ganancias	84.247.719	(52.990.515)	(203.123.133)	(294.764.395)	378.481.695
Resultado del período (de operaciones que continúan luego del Impuesto a las Ganancias)	(508.294.205)	(1.519.710.850)	461.388.194	(1.044.404.903)	(1.486.153.093)
Otro Resultado Integral	(56.501.277)	(19.950.159)	(1.184.573)	(222.120.353)	51.019.137
Resultado Integral Total del período	(564.795.482)	(1.539.661.009)	460.203.621	(1.266.525.256)	(1.435.133.956)

Gustavo G. Moralejo
Contador Público
C.P.C.E.Cba. Mat. 10.9985.2

Horacio Bonnahon
p/Comisión Fiscalizadora

Rosana Negrini de Crovara
Presidente



AGROMETAL

Misiones 1974 - Monte Maíz - Provincia de Córdoba

4) Estructura de Flujos de Efectivo comparativa con ejercicios anteriores:

	31-mar-24	31-mar-23	31-mar-22	31-mar-21	31-mar-20
Fondos originados por / aplicados a las actividades operativas	1.200.094.203	(1.374.851.153)	(2.157.793.277)	2.316.173.899	1.041.221.502
Fondos aplicados a las actividades de Inversión	(58.651.495)	(274.072.766)	(115.224.116)	(194.151.917)	(76.365.706)
Fondos aplicados a / originados por las actividades de financiación	(1.905.003.376)	295.807.012	553.004.340	(959.179.042)	(379.539.149)
Total de fondos aplicados / originados durante el período	(763.560.668)	(1.353.116.907)	(1.720.013.053)	1.162.842.940	585.316.647

5) Datos Estadísticos (en unidades físicas) comparativos con ejercicios anteriores (Información no cubierta por el informe del Auditor Independiente):

C o n c e p t o	31-mar-24	31-mar-23	31-mar-22	31-mar-21	31-mar-20
Producción de Sembradoras	47	36	77	49	24
Venta de Sembradoras M. Interno	28	34	75	49	19
Venta de Sembradoras M. Externo	1	1	2		
Total Venta de Sembradoras	29	35	77	49	19

6) Índices Financieros:

	31-mar-24	31-mar-23	31-mar-22	31-mar-21	31-mar-20
Liquidez	1,767	1,952	1,627	1,251	1,169
Solvencia	1,883	1,405	0,944	0,505	0,632
Inmovilización del Capital	0,431	0,308	0,204	0,245	0,394

Definición de los índices:

Liquidez: Activo Corriente / Pasivo Corriente

Solvencia: Patrimonio / Pasivo Total

Inmovilización del Capital: Activo no Corriente / Activo Total

Gustavo G. Moralejo
Contador Público
C.P.C.E.Cba. Mat. 10.9985.2

Horacio Bonnahon
p/Comisión Fiscalizadora

Rosana Negrini de Crovara
Presidente



AGROMETAL

Misiones 1974 - Monte Maíz - Provincia de Córdoba

7) Perspectivas (Información no cubierta por el informe del Auditor Independiente).

Según las últimas proyecciones, las economías en desarrollo crecerán solo un 3,9 %, más de un punto porcentual por debajo del promedio registrado en la década anterior, por lo tanto, las perspectivas de crecimiento a mediano plazo seguirían siendo históricamente bajas.

En nuestro país, todo indicaría que continuaremos inmersos en un escenario fuertemente recesivo. Se espera que con la mejora de la competitividad cambiaria y la recuperación climática del sector agrícola se puedan generar las divisas suficientes para lograr acomodar las cuentas externas.

En el plano agrícola internacional, al analizar el comportamiento futuro del precio de la soja, la atención recae sobre el inicio de la campaña 2024/2025 en el hemisferio norte. Para esta campaña en Estados Unidos, se prevé un aumento del 3,5 % en el área a sembrar con soja, con lo que se alcanzaría un total de 35 millones de hectáreas.

El mercado del maíz podría ofrecer mayor volatilidad de precios en el corto plazo, guiado por la influencia del mercado climático brasileño durante el desarrollo del maíz de segunda y los impactos que podría tener el spiroplasma en la producción de Argentina.

En nuestro país y con relación al trigo, los analistas se preguntan si se presentan las condiciones para repetir el boom triguero del 2021/2022. En dicho año Argentina produjo 23 millones de toneladas con una siembra de 7 millones de hectáreas. En aquel ciclo las condiciones de siembra fueron excelentes por las reservas de agua en niveles profundos del suelo. En cuanto a este 2024, recién en el último mes comienza a notarse un mejor contenido de humedad en el suelo por las recientes lluvias abundantes, principalmente en la franja este de la región pampeana. En el oeste, el trigo va a caer en las rotaciones. Por otra parte, los números siguen muy ajustados para el cereal. Se nota un fuerte deterioro en la relación urea/trigo respecto al ciclo récord, lo que parecería indicar que la tecnología aplicada será sensiblemente menor.

En cuanto a las perspectivas de la empresa, si bien durante el primer trimestre el comportamiento de la demanda de sembradoras estuvo levemente arriba de lo observado en el mismo período del ejercicio anterior, durante el mes de abril comenzó un cambio de tendencia favorable, por una mayor incidencia de las operaciones que se realizan con financiamiento bancario, que se puede comprobar por la mayor proporción en la cobranza por acreditaciones bancarias. Este cambio de tendencia tiene una justificación real en la significativa baja de la tasa de interés que se produjo en lo que va del año, lo cual momentáneamente puede demorar la decisión de invertir, pero a corto y mediano plazo constituye el principal factor de impulso a la demanda de bienes de capital.



AGROMETAL

Misiones 1974 - Monte Maíz - Provincia de Córdoba

Comenzar a transcurrir el segundo trimestre del año con una posición financiera sólida, con bajo endeudamiento y tendencia creciente en la demanda, basada en una baja sostenida en la tasa de interés que estimula el financiamiento bancario, es una base sólida para augurar un año de recuperación en las ventas, luego de un difícil 2023 en donde la pésima cosecha gruesa tuvo su expresión en nuestro sector, en el volumen de ventas más bajo de los últimos años.

Monte Maíz, 02 de mayo de 2024.

Gustavo G. Moralejo
Contador Público
C.P.C.E.Cba. Mat. 10.9985.2

Horacio Bonnahon
p/Comisión Fiscalizadora

Rosana Negrini de Crovara
Presidente